

Prologue

Dear Readers,

“Another book about Africa! As if there weren't enough already!” came from many sides as I spoke about our plans. And it's true of course: A lot of travel guides, photo books, stories, and history books are in the stores ... all about Africa. This book isn't like any of them. Or maybe it's a little bit of everything.

Our goal is to get you interested in Africa first of all (which shouldn't be too difficult to do) and secondly, to make traveling with a private guide tempting for you. Many do not know about this type of traveling or think it's too expensive. Wrong! Whoever likes to stay in exotic or remote areas has come to the right place when traveling with a private guide. You can also get that upon guided group trips, you say? Yes, of course! And on top of that, annoying Mr. Smith, yapping Luise and smelly Boris. Don't you dare discover a leopard on an early morning safari when it's actually time for breakfast! Observing the animal wouldn't be an option, it would go – hush hush – back to the lodge. Exaggerated? No, I've experienced it just like that.

For everyone who likes it unique: a private guide takes all of the (sometimes annoying) necessities which arise during a trip off of your hands. Anyone who doesn't like planning on their own, reading maps, driving a car, shopping,

Vorwort

Liebe Leserinnen, liebe Leser

«Noch ein Buch über Afrika! Als ob es nicht schon genug davon gäbe!», so tönte es von vielen Seiten, als ich von unseren Plänen erzählte. Und es stimmt natürlich: In den Läden reihen sich Reiseführer, Foto-bände, Erzählungen, Geschichtsbücher ... alle über Afrika. Dieses Buch ist nichts davon. Oder von allem ein bisschen.

Unser Ziel ist es, Sie erstens für Afrika zu begeistern (was nicht allzu schwierig sein dürfte), und zweitens, Ihnen das Reisen mit einem Private Guide schmackhaft zu machen. Viele kennen diese Art des Reisens nicht oder denken, es sei viel zu teuer. Falsch! Wer sich gerne in exotischen oder abgelegenen Gebieten aufhält und unterwegs viele Informationen über Land und Leute geliefert bekommen möchte, der ist bei einem Private Guide genau richtig. Das kriegen Sie bei geführten Gruppenreisen auch, meinen Sie? Ja, natürlich! Plus den nervigen Herrn Schmidt, die quasselnde Luise und den müffelnden Boris obendrauf. Ganz zu schweigen vom straffen Programm, das genauestens eingehalten werden muss. Wehe, man entdeckt auf einer frühen Morgen-Safari gerade dann einen Leopard, wenn eigentlich Frühstückszeit ist! Dann ist nix mit Beobachten, dann geht es – husch, husch – zurück zur Lodge. Übertrieben? Nein, ich habe das genau so erlebt.

Für alle, die es individuell mögen: ein Private Guide nimmt einem all die (manchmal lästigen) Notwendigkeiten ab, die auf einer Reise so anfallen. Wer nicht gerne selber plant, Karten liest, Auto fährt, einkauft,

Marion Bobst



37 years old, graphic designer, from Switzerland. Strengths: Is always very well organized and can find anything instantly. Weaknesses: Can't always enthusiastically and vivaciously express her joy, which leads to Hannes regularly asking: “Are you okay?”

37 Jahre, Grafikerin, aus der Schweiz. Stärken: Ist immer bestens organisiert und findet alles auf Anhieb. Schwächen: Kann ihrer Freude nicht so enthusiastisch und temperamentvoll Ausdruck verleihen, was Hannes regelmässig zur Frage veranlasst: «Are you okay?»

Hannes van Wyk



24 years old, field guide, from South Africa. Strengths: Is unbeatable in improvising and has an answer to everything. Weaknesses: Loses his temper easily on the African border crossings which leads to him using unpleasant foul language and makes Marion regularly ask: “Are you okay?”

24 Jahre, Field Guide, aus Südafrika. Stärken: Ist unschlagbar im Improvisieren und findet auf alles eine Antwort. Schwächen: Verliert an den afrikanischen Grenzübergängen leicht die Geduld, was ihn zu unschönen Kraftausdrücken verleitet und Marion regelmässig zur Frage veranlasst: «Are you okay?»



Everyone has their own duties.
Jeder waltet seines Amtes.

cooking and concerning themselves with the maintenance of the car can let themselves be attended upon. Anyone who likes doing all of these things can help. That's how it is! A good private guide attends to your wishes, whether it be for preparation or on tour. You only have to do one thing: enjoy it!

Hannes van Wyk is one of those private guides. I didn't meet him on a tour, but rather at the Southern African Wildlife College near the Kruger National Park where I visited a friend of mine. We got along from the start and have done a lot of things together. The idea to write this book arose a couple months later. We planned (or better: Hannes planned!) a tour through southern Africa, and I was in charge of writing and photography.

This product came into being. The focus is clearly on nature, the national parks. Many things that also represent Africa, positive as well as negative, have been eliminated or only mentioned on the side. This isn't intended to be a travel guide or a professional photo book. The book is supposed to portray, in an entertaining way, what can be experienced on such a trip – thanks to a private guide.

I hope you have a good time upon immersing yourself into the fascinating world of Africa!

Marion Bobst

* Further explanations and amendments to the terms marked with a star can be found in the glossary on page 214.

kocht und sich um den Unterhalt des Wagens kümmert, der lässt sich bedienen. Wem all diese Dinge Spass machen, der hilft mit. So einfach ist das! Ein guter Private Guide geht auf Ihre Wünsche ein, sei es bei der Vorbereitung oder auf der Tour. Sie haben lediglich eines zu tun: zu genießen!

Hannes van Wyk ist so ein Private Guide. Ich lernte ihn nicht auf einer Tour kennen, sondern am Southern African Wildlife College in der Nähe des Kruger National Parks, wo ich eine Freundin besuchte. Wir verstanden uns auf Anhieb und unternahmen viel zusammen. Ein paar Monate später entstand dann die Idee zu diesem Buch. So planten wir (oder besser: plante Hannes!) eine Tour durchs südliche Afrika, ich hatte mich um das Schreiben und Fotografieren zu kümmern.

Entstanden ist dieses Werk. Der Fokus liegt ganz klar auf der Natur, sprich den Nationalparks. Vieles, was Afrika sonst ausmacht, Positives wie Negatives, ist ausgeklammert oder nur am Rande erwähnt. Dies soll weder ein Reiseführer sein, noch ein professioneller Bildband. Das Buch soll Ihnen auf unterhaltsame Weise schildern, was auf so einer Reise alles erlebt werden kann – dank eines Private Guides.

Ich wünsche Ihnen viel Vergnügen beim Eintauchen in die faszinierende Welt Afrikas!

Marion Bobst

* Zu den mit einem Stern gekennzeichneten Begriffen finden Sie im Glossar auf Seite 214 weitere Erklärungen und Ergänzungen.